

ministère impérial qui par suite de la guerre civile qui désole la Transylvanie, un grand nombre d'habitants de cette province, restés fidèles à leur souverain l'impératrice, ont cherché refuge sur le sol de la Hongrie, et l'empereur, et que le gouvernement Valaque, mal par des sentiments de compas-sion au sort ouvert à ces pourvoir à venir au secours des plus nécessitaires.

S. M. l'empereur a pris plusieurs mesures qui sont tout à propos à l'heure présente; S. M. l'empereur, je fus de son dessein d'ajouter que la somme précise sera nécessairement transmise en numéraire de St-Pétersbourg.

Je suis très reconnaissant pour vous priser d'avoir l'assurance de ma haute considération avec laquelle il l'honneur d'être.

• De Votre Excellence,
• Le très humble et très obéissant serviteur,
• (Signé) DUMAS. *

Les derniers journaux de Vienne contiennent trois nouveaux bulletins de l'armée de Hongrie.

La forteresse de Léopoldstadt, s'est rendue le 2 février. De même, les faubourgs de la forteresse d'Eppen avaient déjà été occupés par les troupes du baron Dahlé.

Le général du corps Nugent se trouvait à Tüskekirchen, où il allait opérer vers Mohan et Eppen. — Un corps d'assaut派 posé à Kolonk avait modifié une attaque contre un dépôt d'artillerie à Gagel. Le prince Windischgrätz en ayant été informé, et espérant lui faire accéder une hattala, sortit de Pesth avec toutes les troupes disponibles; mais les rebelles se retirèrent aussitôt sur l'autre rive de la Thise. Le 22, le corps d'assaut du comte Schlick remporta une nouvelle victoire sur les rebelles dans les environs de Tokak.

Nous donnions, il y a quelques jours, un projet de souscription pour S. S. Pie IX. Ce mouvement d'intérêt pour l'angustie papale va toujours croissant dans l'Europe et les journaux publics déjà des listes qui contiennent les preuves d'une libérale charité.

La nation polonoise n'a pas voulu rester étrangère à cette démonstration si complément conforme à ses sentiments et à ses intérêts. L'émissaire, seul être d'exprimer sa pensée, s'est chargé de faire dans l'adresse suivante dont le texte latin a été traduit déjà dans plusieurs langues:

* LES POLONAIS à Pie IX, N. T. S. P.

SAINTE-PÉTERE.

La sévérité des armes fidèles s'est profondément allongée depuis qu'il a été décreté de punir de quinze ans de Votre papauté, envers Vous, notre Père et le Roi. La courge de la honte a couvert nos fronts en apprenant que le sein de notre cœur, la nation italienne, s'est trouvé des fils de la foi et de la liberté assez dégénérés pour lever la main contre le Roi et le Pape. Merci à Dieu pour la libérité de nos peuples.

La monstruosité du crime commis contre Vous, Saint-Péter, a saisi de stupeur Vos fidèles enfants de Rome, paralyse leurs bras et par suite donne pleine carrière à l'orgueil d'un peuple nommé d'Innominabili. — Nous nous révoltons contre ce que nous croyons être à l'ordre du ciel, mais, encore devant la ville, la honte, la honte, et que, encore devant l'Église, la liberté et la justice, l'égalité et l'ordre, la fraternité et l'amour, ces racines de la liberté, déracinées parmi tous les peuples; tous deux, malheureusement frères et se déclarant Vos ennemis, à Vous, Saint-Péter, Vos bons et de bonnes larmes de pitié.

Aujourd'hui parmi les larmes du Christ, plorant sur Jérusalem, bénis les enfans de la Pologne, plorant sur les fleurs de Babylone et de Nineve, bénis les enfans de l'Asie, bénis les enfans de l'Afrique, bénis les enfans de l'Amérique; tout le monde, tout le monde, bénis les enfans de Dieu, la Reine de Pologne.

C'est ainsi que du peuple Polonois sentent, s'écritent des citoyens, des mères, des enfants, — bénis les bons et pieux gens devant Votre autorité toute d'honneur. Ils ont allégué leur foi, ne pouvant pas comprendre que le pouvoir, par lequel dans les choses temporales Vous êtes aussi leur Père, ce pouvoir même Vous est donné immédiatement par Dieu pour le bien de toute la Chrétienté; et ils se figurent, dans leur supériorité,

que ce pouvoir est imprudent, — je voyais bien à sa mine et à sa tourmente que je n'avais pas à faire à un volant, — je pointais dans le jardin à travers un mur, et lorsque je me trouvais en lui, criai à mon frère : Arêtez! mais, sans vaincre, sans empêcher le cœur à l'heure, — L'homme arriva brusquement. Je continuai d'approcher. lorsque je fus sous la fenêtre : « Que voulez-vous? demanda-t-il d'un ton assez brusque. — Parli! — Il me dit, je vous veux empêcher de déchirer votre collet et de déchirer ma chemise. — Il me dit, je vous veux donner une échelle. » Ainsi, en effet, remarqua à quelques pas de la une échelle appuyée contre le trône d'un arbre : « Hélas! vous alors, reprit l'homme, toujours suspendu entre la terre et le ciel, la position n'est pas commode, et j'ai mal aux jambes. »

Cet entretien du récit, Verano, qui avait écouté très attentivement, partit d'un nouvel état de rire.

— Et vous avez tendu l'échelle? dit-il. — « Avec beau coup de peine, répondit la marquise; c'eût courut, je vous jure, et je m'y suis fort couché les mains. »

« Et que vous fait le galant qui fut à votre tête? »

— Rien, pas même merci. Il traversa le jardin à toutes jambes et détalà dans la campagne sans à tourner la tête.

— Il fut au moins permis que peu de temps prirent à écouter la fin de ces confidences. N'assez je pas appris tout ce qu'il importait de savoir? Pouvez-vous me faire une illusion sur la vérité de Poly? Son crime n'est-il pas assez évident? Est-il pas avoué, et je suppose que de peu de dépit et de dépit? — Oui, j'aurais été ravi de faire une telle chose, mais je n'étais pas persuadé, et je me soumette aux caprices d'une femme.

Tout en comptant ma vengeance, je courus, plié jusqu'à volonté dans la direction de Rese-House. Quelques minutes ne suffirent pour y arriver. Une faille tombée, tamponnée par les rideaux,

que ce pouvoit tout extraordinaire et tout sacré devît flétrir devant leur volonté. Les insensés l'ont renié la liberté en se persuadant, dans leur orgueil, que la liberté était l'absence de tout empêchement; mais, lorsque l'empêchement est de la volonté humaine à la loi de Dieus. C'est pourquoi nous avons d'instincts d'empêchement, dont l'on peut attendre à la liberté même de l'homme.

— Ensuite, de Votre douleur, Saint-Péter, toutes les nations ont frimé. Si la Pologne vivait comme de la mort, il n'y aurait pas de paix pour tant d'affranchis, n'a autorisé d'offrir, en son nom, la somme de mille ducats, pour être distribuée parmi les plus pauvres d'entre les réfugiés.

— Ensuite, de Votre douleur, Saint-Péter, toutes les nations ont frimé. Si la Pologne vivait comme de la mort, il n'y aurait pas de paix pour tant d'affranchis, n'a autorisé d'offrir, en son nom, la somme de mille ducats, pour être distribuée parmi les plus pauvres d'entre les réfugiés.

— S. M. l'empereur a pris plusieurs mesures qui sont tout à propos à l'heure présente; S. M. l'empereur a déclaré à la commission de V. Excellence, je fus de son dessein d'ajouter que la somme précise sera nécessairement transmise en numéraire de St-Pétersbourg.

— Je suis très reconnaissant pour vous priser d'avoir l'assurance de ma haute considération avec laquelle il l'honneur d'être.

• Monsieur. *

De Votre Excellence,

• Le très humble et très obéissant serviteur,

• (Signé) DUMAS. *

Le 22 février, à Vienne.

Le 22 février, à Vienne.